

gner habló en contra, lo hizo en términos mucho más suaves y en tono algo más templado, y digo suaves porque el general Salamanca calificó de *braguero* el convenio con dicha Compañía, frase demasiado naturalista para dicha en una Cámara como el Senado.

La familia real salió á las 4 de la tarde de ayer para Aranjuez, en donde pasará el mes de Mayo, con un intervalo de un dia que vendrá á Madrid para presidir S. M. la Reina el banquete con que se ha de solemnizar el aniversario del nacimiento del Rey. Este está sumamente robusto, y nadie creería á no verlo, que á un padre tan débil y flaco como era D. Alfonso unos meses antes de nacer el Rey, haya seguido un hijo tan rollizo y cuyas facciones y semblante son el vivo retrato de su padre. Todo hace esperar que será un Rey como España necesita, creciendo y formándose bajo la dirección y en el regazo de la Reina Cristina que, á la educación severísima que trajo de la corte de Austria, posee las cualidades más relevantes de una reina: un corazón grande que solo aspira á lograr la felicidad de su pueblo y de sus hijos, y una inteligencia que discierne los asuntos que atañen al gobierno del país como un entendido hombre de Estado. —P.

Noticias locales y generales.

En el Hospital provincial, durante el mes de Abril pasado, ingresaron 82 enfermos y 3 alienados; los primeros clasificados en 51 varones y 31 hembras y los segundos en 1 varón y 2 hembras, que con los 85 varones y 86 mujeres atacadas de enfermedades comunes, y 47 alienados y 41 alienadas existentes en último de marzo, forman un total de 344 enfermos divididos en 184 varones (136 enfermos y 48 alienados) y 160 hembras (117 enfermas y 43 alienadas). De este establecimiento salieron en el indicado mes, 107 acogidos, de los cuales 87 fueron alta y 15 por defunción; los primeros se dividieron en 49 varones todos afectos de dolencia común y 38 mujeres (37 enfermos y 1 alienado) y los segundos en 7 enfermos y 8 enfermas, quedando una existencia de 80 varones y 72 hembras ó sean 152 enfermas y 48 varones y 42 hembras ó sean 90 alienados.

Las estancias causadas en el hospital han sido 8.811, de las cuales 7434 lo fueron por los enfermos y 1377 por los empleados y dependientes interinos.

En la casa hospicio, durante el mismo período de tiempo, ingresaron 37 personas (29 en las secciones de lactancia y párvidos y 8 en las de adultos y viejos); los 29 de las dos primeras secciones, se clasifican en 17 niños en lactancia interna, 11 en lactancia externa y 1 en párvidos; y las 8 de las dos segundas, en 3 varones y 5 hembras, que unidos á los 30 niños en lactancia interna, 406 en lactancia externa, 68 párvidos, 172 varones y 138 hembras que en las indicadas cuatro secciones quedaron existentes en último de marzo, arrojan un total de 47 niños en lactancia interna, 117 en lactancia externa, 69 párvidos, 175 varones y 143 mujeres ó sean 851 asilados. De estos fueron baja 11 niños en lactancia interna, 3 en lactancia externa, 2 varones y 7 hembras ó sean 23 asilados, y fallecieron 3 niños en lactancia externa, 3 en lactancia interna ó sean 6 acogidos, lo cual arroja una existencia al terminar el mes de Abril de 822 asilados, divididos en 33 niños en lactancia interna, 411 en lactancia externa, 69 párvidos, 173 varones y 136 hembras, ó sean 513 niños menores de 7 años y 309 adultos y viejos.

Los asilados causaron en el repetido mes 25.416 estancias y los 5 empleados, 15 hermanas y 9 nodrizas internas 870 ó, en junio, 26.286 estancias.

La *Gaceta* del seis publica un Real decreto disponiendo, que las pensiones concedidas á los padres y madres viudas de los individuos del ejército, exigen como requisito indispensable la calidad de pobreza tanto en los padres como en las madres.

En su consecuencia, sólo se abonarán dichas pensiones desde la fecha de la solicitud ó reclamación en adelante, siempre que medie la debida justificación de la calidad de pobreza, ya se trate de padres, ya de madres viudas, y no teniendo en tal virtud aplicación á las mismas pensiones lo dispuesto en el art. 19 de la ley de contabilidad de 25 de julio de 1870 respecto á los cinco años de atrás.

Como consecuencia de los sueltos publicados por nosotros y por nuestro colega el *Boletín de Primera Enseñanza*, y después de una detenida conferencia con el señor Comas, Secretario de la Junta Provincial de Instrucción Pública, estamos autorizados para declarar, como lo hacemos en su nombre, que dicho señor Comas no ha recomendado á nadie periódico alguno, ni de palabra, por escrito, directa ni indirectamente, que no piensa hacerlo y que cualquiera que lo contrario diga falta abiertamente á la verdad.

Ahora con esto, y con qué en la oficina á cuyo frente se encuentra el señor Comas se proporcione á la prensa todas las noticias con igualdad y sin privilegio, quedaremos satisfechos de las buenas disposiciones e imparcialidad del señor Comas.

Antes de ayer salió de madre el periódico de las buenas formas. Afortunadamente andamos un poco altos y no nos manchamos, cosa algo milagrosa, porque la verdad es que no quedó residuo alguno en el depósito de las palabrotas.

Nuestro colega *La Provincia* participó también de igual favor y creemos que, como nosotros, habrá salido ilesos de la inundación.

Allá va una muestra de lo que decimos: pongase el lector á distancia para no sufrir un contratiempo.

Como a mentir y la calumnia solo es patrimonio exclusivo de los aventureros políticos que no tienen mas oficio ni beneficio que su desmesurada ambición pecunioria, ni mas blasones que su propia desfachatez y cinismo, la única contestación que debe dar toda persona honrada á esos seres indignos y miserables, antes que darles gusto descendiendo al terreno de las verduleras, es aplicarles la punta de la bota ó despreciarlos.

Afortunadamente aquí esos *gitans* políticos son bien conocidos de todo el mundo y no hay persona honrada que no les señale con el dedo.

La *mona* aunque se vista de seda *mona* se queda.

—Que tal? La cosa huele y al paso que va, será bueno que la Autoridad tome providencias, porque con el calor tememos una desgracia.

No fué tanta la concurrencia como en los años anteriores, la que asistió el domingo y lunes á la fiesta de Celrá, á causa de lo vatio del tiempo. Con todo, los que acudieron se divirtieron en grandes, pues la verdad es que cada año se aumentan más los alicientes á la fiesta, como bailes, entoldados, músicas y demás. Hasta el año que viene.

Sabemos que el resultado de las elecciones municipales celebradas en Figueras, ha sorprendido grandemente al señor Gobernador Civil porque, según noticias, el señor Casellas le había asegurado que aquello era *pan comido* y como cosa de clavo pasado.

Esta vez se ha equivocado el señor Casellas y se nos figura que, en lo sucesivo, se equivocará con alguna frecuencia.

—Se ha ordenado la busca y captura de Ricardo Sastre, expósito de 12 años de edad fugado del Hospicio de esta provincia.

También se han mandado buscar y prender á los mozos declarados prófugos Isidro Goncerdá de Isobol, Juan Gller Sala de Cantalops y Juan Ponse Págés.

de Jafre.

Hemos oido decir, que ha llegado á esta ciudad el nuevo Jefe de Vigilancia y orden público.

Si así es, le damos la bienvenida. Nos consta que no es nada amigo de los jugadores y ya es esta una circunstancia que le hace simpático á nuestros ojos.

—Como lo del Casino Español produjo efecto, ahora se ha tomado por modo de la dinamita, y los aficionados al anónimo se entretienen en amenazar con dinamita lo que no pueden ni quieren tratar personalmente.

Nuestro amigo señor Serra y con él algún inquilino mas de la casa en donde está establecida la Administración de consumos, han recibido unos anónimos que dicen así:

«José Serra.—Advierte á todos los alquileres y el amo de la casa que si no despides de la casa á los del Consumo las sacará la dinamita y á jurado exterminar á estos ladrones y asesinos en la casa que vayan de Gerona; pasado este mes no hay dia seguro.—Está advirtido; dase prisa que vá formal.»

Y se habrá quedado tan satisfecho el autor de este papel, como quien ha hecho una heroicidad.

—El estanquero de Figueras señor Roca, parece se ha convencido de que es un San Cornelio y nosotros somos unos Novacianos, á juzgar por el afán que se le ha despertado de rebatir con cartas lo que nosotros le negamos en personalidad.

Antes de ayer publica una segunda epístola dándose aires ó vientos de personaje importante, cuando la verdad es que en Figueras ni corta ni pincha su independiente figura.

Con tanto, y para que nuestros amigos de dicha ciudad pasen agradablemente el rato, mañana publicaremos la segunda edición del sistema epistolar del independiente Estanquero de la subalternidad de Figueras.

—Procedente de Figueras, llegó ayer tarde á esta capital la fuerza de caballería que guarnecía al castillo de San Fernando, la cual fué alojada en la plaza de San Francisco y calles adyacentes.

Hoy debe salir en su reemplazo la caballería que guarnecía en esta plaza.

Madrid y Provincias

El sábado último ocurrieron en Utrecht dos sensibles desgracias.

Dos jóvenes albaniles de profesión, llamados José y Antonio del Cerro, murieron afixiados en ocasión de hallarse limpiando un pozo negro.

—Una niña de seis á siete años que se acercó al hogar con objeto de poner al fuego una patata para que se asara, tuvo la desgracia de que las llamas prendieran en su vestido.

La infeliz criatura resultó con gravísimas quemaduras que le produjeron la muerte á las pocas horas.

—Ha sido capturada en Vitoria cierta dama que de una ciudad de Navarra y del domicilio conyugal había huido sin decir á donde, y de lo cual había sido avisado por la primera autoridad

de Navarra, el gobernador de Álava.

Inmediatamente fué conducida la señora á la localidad donde tiene su domicilio.

—Cartas de Alhama de Granada dicen que el dia 29 a la una y media de la tarde se sintió en aquella ciudad un fuerte terremoto, acompañado de ruidos subterráneos de tres á cuatro segundos de duración.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Antonino.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Capuchinas.

TELÉGRAMAS

Madrid 7.—*Senado*.—El duque de Tetuán hace protestas de ministerialismo y dice que daría al gobierno mil votos de confianza; pero que combate el contrato con la Transatlántica, por considerar que el país nada gana con ello, y, en cambio, se aumenta el presupuesto.

Asegúrase que el Banco de España se resiste a realizar préstamos sobre Cnbas de 1886, por faltarles la garantía de los presupuestos de la Península.

El señor Sagasta ha experimentado algún alivio.

Madrid 8.—En la comisión constitutiva del ejército, dominan impresiones favorables al proyecto del ministro de la Guerra.

Los señores Portuondo y Pando, militares, han pedido que continúen cerradas para siempre las escalas de los cuerpos facultativos.

Dice que el Banco de España indicará que el impuesto del uno por ciento debe ser el medio, por mil, atendido equitativamente á la ley del timbre, y que procurará asociarse algunos banqueros para concursar á la subasta de los tabacos.

París 8.—M. Goblet ha pronunciado en el Hôtel de Ville un discurso, encaminado á demostrar que Francia desea la paz, y que nada hará para atraer la guerra.

El Gabinete de Roma ha solicitado de Inglaterra autorización para que pase por Zeilah un cuerpo de ejército que debe combatir á los abisinios.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Veri. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

ANUNCIOS

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarras, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrechez y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal e inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 100 grageas DOCE REALES.—Lease el folleto prospecto que se dá gratis.

ENFERMEDADES ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS
PATERSON
con BISMUTHO y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del Estomago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidosis, Vómitos, Estupefacción, y Colitis que regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Pastillas : 12 Reales. — Polvos : 24 Reales.
Existe en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y la firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

GRAN DEPÓSITO DE MAQUINARIA AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y VINICOLA

BASILIO MIRET.

Arados, Bombas, Pulsómetros, Prensas, Filtros, Pulverizadores, Mangas para filtrar y artículos para almacenes de vinos.

Tratamiento eficaz contra EL MILDEW.

TARRAGONA || BARCELONA || REUS:

Rambla San Juan, 36. || 61.—PRINCESA, 61. || 4.—Seminarios, 4.

Sucursales en las primeras ciudades de España.